

Wāqifiyya and the Crisis of Shi'a Imamate

Wāqifiyya et la crise de l'imamate chiite



**WAQIFIYYA
ET LA CRISE
DE L'IMAMATE CHIITE**

CHEIKH KUMAIL RAJANI

**WEBINAIRE
WEBINAR**

**Wāqifiyya
and the Crisis
of Shi'a Imamate**

**Discours/speech
GUJARATI**

**Powerpoint
FRANÇAIS/ENGLISH**

**Vendredi 14 août 2020
Friday, August 14, 2020
17:30/5:30 PM (UTC)**

**Webinaire/Webinar
Zoom : 282 076 9314**

iNoor

Kumail Rajani
14/08/2020



Disclaimer
Avertissement

- Academic audience
Public académique
- Exploring the 2nd/8th century Islam
Explorer l'islam au 2^{ème} H./ 8^{ème} siècle JC
- Swimming against the tides & challenging popular narrative
Nager à contre-courant et braver le récit populaire



Introduction

- History and historical constructions are two different things
L'histoire et les constructions historiques sont deux choses différentes
- Back-projection of sources – Retour vers les sources
- Historical Imams & theological Imams - Imams historiques et imams théologiques
- Ideas, practices and schools of thoughts developed over a period of time
Idées, pratiques et écoles de pensée développées au fil du temps
- Examining sources vs. Narrating what scholars have said
Examiner les sources plutôt que de raconter ce que les savants ont dit
- Two fundamental criteria for the sources for any historical study
Deux critères fondamentaux pour les sources de toute étude historique :
 1. contemporaneous - contemporaines
 2. independent (objective and unbiased) - indépendantes (objectives et impartiales)



Ghadīr

- How did the Companions react to Ghadīr after the death of the Prophet?
Comment les Compagnons ont-ils réagi à Ghadīr après le décès du Prophète ?
- The early Islam and lack of sources
Les débuts de l'islam et le manque de sources
- When did Shi'ism as a *madhhab* (a sect with set of distinct beliefs and practices) come into existence?
Quand le chiisme, en tant que *mazhab* (une école avec un ensemble de croyances et de pratiques distinctes), a-t-il vu le jour ?

Who the Imam is? Factions after the death of Imām al-Şādiq (d.148/765)

Qui est l'Imam ? Les factions après la mort de l'Imām al-Şādiq (d.148/765)

- early Ismā'īlīs – Les premiers ismaéliens
- Samṭiyya or Shumayṭiyya
- Nāwūsiyya
- Faṭḥiyya
- **Wāqifiyya**: Those who accepted the imamate of Imām al-Kāẓim (as) but did not accept the imamate of Imām al-Riḍā (as)
Ceux qui ont accepté l'imamate de l'Imām al-Kāẓim (as) mais n'ont pas accepté l'imamate de l'Imām al-Riḍā (as)
- early Twelver Shi'as - Les premiers chiites duodécimains





Why studying about Wāqifiyya is important?

Pourquoi est-il important d'étudier les Wāqifiyya ?

1. It elucidates how Shi'ism came into existence - Pour expliquer comment le chiisme a vu le jour
2. To appreciate how difference of opinions existed among the first rank companions of the Imams
Pour apprécier les différences d'opinion entre les compagnons de premier rang des Imams
3. To highlight how later scholars accepted them all as part of a larger Shi'a community
Pour mettre en lumière la façon dont les savants ultérieurs les ont tous acceptés comme faisant partie d'une communauté chiite plus large
4. To investigate whether the names of the Imams, for early Shi'as of the 2nd/8th and 3rd/9th centuries, were as clear as we would like to believe
Pour savoir si les noms des Imams, pour les premiers chiites des 2-3^{ème} H./ 8-9^{ème} siècles JC, étaient aussi clairs que nous aimerions le croire



Wāqifiyya: A case-study

Les Wāqifiyya : un cas d'étude

- Different names – **Différents noms** : Wāqifiyya, Wāqifa, Mamṭūra
- Our sources are anti-Wāqifiyya – **Nos sources sont anti-Wāqifiyya**
- Who were Wāqifiyya? **Qui sont les Wāqifiyya ?**
- What led to their emergence? **Qu'est-ce qui a conduit à leur émergence ?**

TWO APPROACHES - DEUX APPROCHES :

- a. It was not clear who the Imam was? **Il n'était pas clair qui était l'imam ?**
- b. It was due to financial interest they stopped.
C'est en raison d'intérêts financiers qu'ils ont dévié.



Imamate in crisis

Les Imamites en crise

- Imām al-Sajjād (as) & Kaysāniyya
- Imām al-Ṣādiq (as) & various factions (Zurāra sending his son to Medina)
Imām al-Ṣādiq (as) & les différentes factions (Zurāra envoie son fils à Médine)
- Imām al-Kāẓim (as) & Wāqifiyya
- Imam al-Riḍā (as) & Wāqifiyya
- Imām al-Hādī (as) & Aḥmad b. Muḥammad b. ‘Īsā al-Ash‘arī (who the next imam was?
- Qui est le prochain imam ?)
- Imam al-Mahdī (atfs) & few opponents - Imam al-Mahdī (atfs) & quelques opposants

The critical role of
certain beliefs in the
emergence of
Wāqifiyya

Le rôle essentiel de
certaines croyances
dans l'émergence des
Wāqifiyya

- Mahdī
- al-Qā'im
- Ghaybat
- Badā
- Raj'at





Wāqifiyya: four opinions concerning Imam al-Kāẓim (as)

Wāqifiyya: Quatre opinions sur l'Imam al-Kāẓim (as)

1. He is alive. He is Maḥdī. He escaped from the prison.
Il est vivant. Il est le Maḥdī. Il s'est échappé de la prison.

2. He is alive. In fact, he never went to prison. He went in occultation before that. He appointed Muḥammad b. Bashīr before his occultation.
Il est vivant. En fait, il n'est jamais allé en prison. Il a été occulté avant cela. Il a nommé Muḥammad b. Bashīr avant son occultation.

3. We don't know anything if he died or is alive.
Nous ne savons rien : est-il mort ou est-il vivant.

4. He died. He was al-Maḥdī. He will return in Raj'at.
Il est mort. Il était le Maḥdī. Il reviendra pour le *Raj'at*.



Religious dues Impôts religieux

Some of those opponents had large sum of money in their hands.

Certains de ces opposants avaient de grosses sommes d'argent entre les mains.

- ✓ 'Ali b. Ḥamza al-Baṭā'inī : he had 30,000 dinar as religious dues
il avait 30 000 dinars d'impôts religieux
- ✓ Ziyād b. Marwān al-Qindī : he had 80,000 dinar as religious dues
il avait 80 000 dinars d'impôts religieux
- ✓ 'Uthmān b. 'Īsā al-Rawāsī.

These were representatives of Imam al-Kāẓim (as) and did not hand over religious dues to Imam al-Riḍā (as).

Il s'agissait de représentants de l'Imam al-Kāẓim (as) et n'ont pas remis les impôts religieux à l'Imam al-Riḍā (as).



The Wāqifiyya movement

Le mouvement Wāqifiyya

- Very strong and prominent, produced notable scholars, wrote books...
Très fort et très important, a produit des savants remarquables, a écrit des livres...
- The movement came to an end and dissolved eventually.
Le mouvement a pris fin et s'est finalement dissous.
- The Twelver Shi'as accepted their hadith at the same time rejected their beliefs.
Les chiites duodécimains ont accepté leurs hadiths tout en rejetant leurs croyances.



Conclusions

- History of Shi'ism is not as straight forward as we would like to believe.
L'histoire du chiisme n'est pas aussi simple que nous aimerions le croire.
- *Madhhabs* are constructed over a period of time (there is no negativity associated with it and one should embrace and take pride in it).
Les *mazhabs* sont construits sur une période de temps (il n'y a pas de négativité associée et il faut l'accepter et en être fier)
- Ideas, beliefs and practices have emerged and vanished. One should be open to accept and adopt good things even if it is from the opponent.
Des idées, des croyances et des pratiques ont émergé et ont disparu. Il faut être ouvert à l'acceptation et à l'adoption de bonnes choses, même si elles viennent de l'adversaire.
- Being fair and just with the opponents (Qur'an 5:8)
Être juste et équitable avec les opposants (Coran 5:8) :

يٰۤاَيُّهَا الَّذِيْنَ ءَامَنُوْا كُوْنُوْا قَوَّٰمِيْنَ لِلّٰهِ شُهَدَآءَ بِالْقِسْطِ ۗ وَلَا يَجْرِمَنَّكُمْ شَنَاٰنُ قَوْمٍ عَلٰٓى
اَلَّا تَعْدِلُوْٓا اَعْدِلُوْٓا هُوَ اَقْرَبُ لِلتَّقْوٰى ۗ وَاتَّقُوا اللّٰهَ ۗ اِنَّ اللّٰهَ خَبِيْرٌۢ بِمَا تَعْمَلُوْنَ ﴿٨﴾

Further reading/watching

- Mehmet Ali Buyukkara, *The Schism in the Party of Musa al-Kazim and the Emergence of the Waqifa*, *Arabica* (2000), pp. 78-99.
- For the narrative of Waqifi movement and financial interest of its leadership see Sayed Zafar Abbas: The reasons for the rise of the Waqifiyya movement and validity of Imamiyya School:
<https://www.youtube.com/watch?v=SK5ib6vJc5U>
- Hossein Modarressi, *Crisis and Consolidation in the Formative Period of Shi'ite Islam* (Princeton: Darwin Press, 1993)
- Mohammad Ali Amir-Moezzi, *The Divine Guide in Early Shi'ism: The Sources of Esotericism in Islam*, (New York: State University of New York Press, 1994)

Thank you
Merci

